Nicht aufgeben sondern zupacken – so werden grenzübergreifende Aktivitäten zur Hoffnung für eine ganze Region





Bei dem gemeinsam mit dem Bayerischen Gemeindetag veranstalteten Wettbewerb "Dorf vital" 2007 wurden Altglashütte und Hohenthan mit einer Anerkennung ausgezeichnet. Das Bayerische Staatsministerium für Landwirtschaft und Forsten hat zu diesem Anlass das Projekt mit folgendem Inhalt gewürdigt:

Die Region an der Grenze zu Tschechien und im besonderen Maße die beiden Dörfer Altglashütte und Hohenthan kämpfen seit Jahren mit rückläufigem Fremdenverkehr und dem Zusammenbruch der traditionellen Knopfindustrie. Mit der schwierigen wirtschaftlichen Situation ist ein stetiger Bevölkerungsrückgang in Altglashütte und Hohenthan verbunden. Heute ist die Bevölkerungszahl auf den Stand von 1920, nämlich 340 Einwohner, gesunken. Aber: Es tut sich was!

Die idyllische Lage im Naturpark "Nördlicher Oberpfälzer Wald" und der Fall des 'Eisernen Vorhangs' bieten die Chance, den Tourismus auch grenzübergreifend auszubauen, z. B. mit Wander- und Radwegen sowie mit Loipen nach Tschechien. Zwei Fördervereine engagieren sich derzeit vorbildlich um die Belange des Langlaufzentrums Silberhütte und den Betrieb des Freibades Altglashütte – wichtige Freizeiteinrichtungen, die zur Lebensqualität der Einheimischen und ihrer Gäste beitragen. In Eigenleistung wurde für das Freibad eine Solaranlage installiert, die pro Jahr rund 20 000 Liter Heizöl einspart. Der privat getragene Landschaftspflegeverein "Altglashütte" organisiert die Pflege der attraktiven Kulturlandschaft und fördert so den Fremdenverkehr. Mit der Nachbargemeinde Tachov in Tschechien wachsen faszinierende Impulse: ein zweisprachiges, grenzüberschreitendes Theater.

Ganz oben auf der Agenda in der seit 2003 laufenden einfachen Dorferneuerung sind die leer stehenden, teilweise denkmalgeschützten Häuser in den Orten. Die Dorfkapelle ist bereits restauriert, der Pfarrstadel in Hohenthan wird für die gemeinsame Nutzung der Vereine saniert und am Dorfplatz in Altglashütte packen alle tatkräftig an.

Dorferneuerung Altglashütte - Hohenthan, Stadt Bärnau, Landkreis Tirschenreuth